
 

 

Miércoles 01 de Mayo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Esto dicen los expertos sobre la infraestructura propuesta en el segundo debate 

(2024-04-30, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha destacado la necesidad de aumentar el presupuesto para infraestructura en la 
próxima administración. Esto se debe a que el presupuesto del próximo año será reducido debido 
a los compromisos de gasto corriente en programas sociales. Méndez Jaled también ha señalado 
que los candidatos presidenciales deben ser más sólidos en sus propuestas, incluyendo la 
participación de empresas privadas en la construcción de obras públicas. Por otro lado, los 
expertos han criticado la falta de detalles sobre reformas fiscales y modernizaciones en las 
fronteras, así como la viabilidad de proyectos como el Tren Transístmico. En general, se ha 
destacado la falta de estrategias detalladas para llevar a cabo las propuestas de infraestructura 
presentadas durante el debate presidencial. 
 
Mitos y mentiras 

(2024-04-30, David Páramo, Dinero en Imagen (Sitio), )  

¿Se acuerda cuando el gobierno federal dijo que no le daría dinero a la SICT, encabezada por 
Jorge Nuño, para la reparación de carreteras? Parecería que no se le está dando mantenimiento 
a las carreteras como se prometió y que será el próximo gobierno, que ya no sólo tendrá que 
hacer estos trabajos, sino reparar los daños que se han ido causando. Desgraciadamente, los 
miembros de la CMIC, presidida por Luis Méndez, han preferido guardar silencio, no vaya a ser 
que manifestar sus justas demandas pueda molestar a quién sabe quién. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Comisión avala reformas para incluir en la legislación el término de vivienda adecuada 

(2024-05-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Comisión de Vivienda aprobó un proyecto de dictamen que reforma y adiciona diversas 
disposiciones de la Ley de Vivienda y de la Ley General de Desarrollo Social, en materia de 
vivienda adecuada. Se plantea incluir el término de vivienda adecuada y la definición de cada 
uno de los elementos que la integran, como la infraestructura urbana. La vivienda adecuada debe 
contemplar criterios para la prevención de desastres naturales y la protección física de sus 
ocupantes ante los elementos naturales potencialmente agresivos. La propuesta busca lograr 
una mejor concreción objetiva de la norma para un mejor ordenamiento del territorio. Además, se 
aprobó una opinión positiva a la iniciativa que reforma y adiciona la fracción XII del apartado A 
del segundo párrafo del artículo 123 de la Constitución Política, para la creación de un Sistema 
de Vivienda para todas las personas trabajadoras. 
 
Así puedes remodelar tu casa gratis en CDMX 

(2024-05-01, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

El Gobierno de la Ciudad de México ha lanzado un programa de "Mejoramiento de Vivienda en 
Situación Prioritaria 2024" para disminuir el hacinamiento y mejorar la calidad de vida de los 
habitantes. Los beneficiarios podrán remodelar sus viviendas de forma gratuita. El programa está 
dirigido a personas que residen en colonias con bajo índice de desarrollo social y zonas de 
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atención prioritaria. Los dueños de las viviendas seleccionadas recibirán apoyo para rehabilitar 
sus casas, incluyendo la construcción de cuartos y viviendas completas. Se requiere una solicitud 
por escrito, evidencia fotográfica del deterioro de la vivienda, identificación oficial del propietario 
y comprobante de domicilio. Los beneficiarios solo pueden recibir el apoyo una vez. 

Terra.com.mx (sitio),  
 
Conoce los factores que obstaculizan vivienda asequible 

(2024-04-30, Redacción, En Concreto (Sitio), )  

La falta de vivienda asequible en la Ciudad de México se debe a varios factores, incluyendo la 
alta demanda y oferta limitada, altos costos de construcción y escasas opciones de 
financiamiento para sectores informales. Aunque existen programas de vivienda social, estos solo 
son accesibles para el 60% de la población que trabaja en la economía formal. La falta de 
financiamiento para sectores informales y personas con bajos ingresos agrava la exclusión del 
mercado inmobiliario. Para abordar esta problemática, se requiere el desarrollo de políticas 
públicas efectivas que fomenten la construcción de viviendas asequibles y faciliten el acceso a 
financiamiento para los sectores de bajos ingresos. Además, es importante colaborar y coordinar 
con autoridades, institutos, iniciativa privada y academia para articular proyectos de vivienda 
asequible viables. También se sugiere apoyar a la economía informal con programas específicos 
de acceso a fondos y vivienda de calidad, fomentar la innovación para reducir costos de 
construcción y reciclar el suelo urbano. 
 
Trabajadores del sector informal, los más vulnerables ante la crisis de vivienda 

(2024-04-30, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

El acceso a la vivienda en la Ciudad de México se ha convertido en una crisis que afecta 
desproporcionadamente a los sectores más vulnerables de la sociedad, como los trabajadores 
informales, las familias numerosas y las personas con bajos ingresos. Se estima que el 40% de 
la población no tiene acceso a recursos para adquirir una casa, debido a que pertenece a la 
economía informal o está por debajo del promedio en ingresos. A pesar de la falta de vivienda 
asequible, la comercialización en el sector se mantiene activa. El precio promedio de una casa 
en la Ciudad de México ha aumentado de 3.3 millones de pesos en 2022 a 3.7 millones de pesos 
en 2023. La falta de financiamiento para sectores informales y personas con medianos y bajos 
ingresos es un obstáculo para la asequibilidad y el acceso a la vivienda.  
 
Concluye Holcim México la rehabilitación de más de 100 viviendas afectadas por el 
huracán Otis como parte de su compromiso con Guerrero 

(2024-04-30, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

Holcim México ha finalizado la rehabilitación de más de 100 viviendas afectadas por el Huracán 
Otis en Guerrero, México. Esto forma parte de un plan más amplio que ha beneficiado a más de 
25,000 personas a través de diversas iniciativas de apoyo y reconstrucción. La segunda fase del 
proyecto incluirá la rehabilitación de 10 escuelas y 5 centros de salud. La colaboración entre 
Grupo Holcim, Fundación Holcim México, la Escuela Mexicana de la Construcción y el Centro de 
Innovación Tecnológica para la Construcción fue fundamental para una respuesta rápida y eficaz. 
Además, se distribuyeron despensas y medicamentos, se donaron herramientas y materiales de 
construcción, y se gestionaron 70 toneladas de llantas abandonadas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Ejecutan a paciente en hospital en Morelos 

(2024-05-01, Benito Jiménez, Reforma, . 1)  

Un comando armado irrumpió en un hospital privado de Cuernavaca, Morelos, para rematar a un 
hombre que había sido baleado el sábado y que se encontraba en terapia intensiva. Otra persona 
resultó herida en el ataque. El estado de Morelos se ha convertido en uno de los más violentos 
del país, con una alta tasa de homicidios dolosos. 
 
Crimen establece impuesto por litro a gasolineros 

(2024-05-01, Carlos Arrieta, El Universal, . 1,14)  

En el municipio de Apatzingán, Michoacán, las gasolineras están siendo extorsionadas por los 
grupos criminales Los Viagras y Los Templarios, quienes exigen un pago de un peso por cada 
litro de combustible vendido. Los empresarios gasolineros han tenido que recortar sus horarios 
de venta debido a la violencia en la región. Además, se ha reforzado la seguridad en las 
estaciones de servicio con la presencia de la Guardia Civil y la Guardia Nacional del Ejército 
mexicano. 
 
Costará 130 mdp fondo de pensiones 

(2024-05-01, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,2)  

El Fondo de Pensiones para el Bienestar costará 130 mil millones de pesos en los próximos diez 
años y se espera que el gobierno deje listos 60 mil millones de pesos para que la bolsa inicie 
operaciones. Se utilizarán recursos de cuentas inactivas de las afores, la venta de activos del 
gobierno y ahorros presupuestales. Además, se espera establecer los mecanismos para transferir 
los recursos de las cuentas inactivas de las afores al fideicomiso en los próximos meses. 
 
Explota pirotecnia en aeropuerto de Tepic 

(2024-05-01, Karla Mendez, Excélsior, . 13)  

Una explosión en una bodega del Aeropuerto Internacional Amado Nervo en Tepic, México, dejó 
tres personas lesionadas, presuntamente elementos de la terminal aérea. La explosión ocurrió 
durante una práctica con pirotecnia, según informes preliminares. Las autoridades, incluyendo 
bomberos, la Guardia Nacional y el Ejército mexicano, respondieron a la emergencia. Los heridos 
fueron trasladados a un hospital para recibir atención médica. No se ha proporcionado una 
versión oficial de los hechos ni información sobre el estado de salud de las víctimas. 
 
El Aeropuerto del Norte pasa a la Sedena 

(2024-05-01, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)  

El Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos. Olmeca-Maya-Mexica 
(GAFSACOMM) ha sido asignado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) para administrar, operar y construir el Aeropuerto Internacional del Norte en 
Nuevo León, México. Esta asignación, que no tiene límite de tiempo, otorga a GAFSACOMM el 
control absoluto de la terminal, similar a lo que ha sucedido con otros aeropuertos asignados a la 
Secretaría de Marina.  
 
Reproches, lágrimas y muchos pendientes al cierre del ordinario 

(2024-05-01, Fernando Damián, Milenio Diario, . 1,4,5)  

La 65 Legislatura del Congreso de la Unión concluyó su gestión de tres años sin modificar 
ninguna iniciativa del presidente López Obrador. Se dieron entrada a 7,716 iniciativas, pero 
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quedaron pendientes 5,901. La oposición criticó la falta de autonomía del Congreso y la mayoría 
parlamentaria de Morena. 
 
Juez libera a hermano de El Mencho 

(2024-05-01, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

El gobierno federal de México criticó al Poder Judicial por liberar a Abraham Reguera Cervantes, 
hermano de El Mencho, líder del CJNG, acusándolo de favorecer al presunto criminal. La 
Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana justificó la demora en la liberación para recopilar 
información y proteger la dignidad del Estado mexicano. Además, se señaló que el juez no tomó 
en cuenta las pruebas presentadas por la FGR y dio validez a indicios de la defensa. No se ha 
confirmado si hay algún proceso pendiente contra Reguera Cervantes en Estados Unidos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Dejará Día del Niño derrama de 32,490 mdp 

(2024-04-30, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, servicio y Turismo (Concanaco Servytur) 
estima que el Día del Niño generará un beneficio económico de 32 mil 490 millones de pesos 
este año, un 14% más que en 2023. Este incremento se debe a la reactivación de los negocios 
familiares de jugueterías, tiendas de electrónicos, restaurantes, comercios de ropa y calzado, 
entre otros. México cuenta con 46 millones de menores de edad, más del 30% de la población, 
lo que representa un gran mercado para esta celebración. La Concanaco hace un llamado a 
aprovechar esta derrama económica a través de la formalidad, para distribuir y ampliar el 
beneficio económico en un sentido social. 

Noticias MVS (Sitio), El Universal (sitio), EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, Canal 1 Azteca 1, Canal 150 El Financiero 
Bloomberg, El Economista (sitio), Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula, Hoja de Ruta (Sitio), Canal 120 Milenio, Canal 
40 Adn, Hoy Dinero SON (sitio), La Prensa TAMPS (sitio),  
 
Éntrale reconoce a 36empresas comprometidas con la inclusión laboral de Personas con 
Discapacidad en México 

(2024-04-30, Redacción, Accesos (sitio), )  

El programa Éntrale, en alianza con el Consejo Mexicano de Negocios, el Consejo Coordinador 
Empresarial y la Coalición México por los Derechos de las Personas con Discapacidad, entregó 
el distintivo "Empresa Comprometida con la Inclusión Laboral de Personas con Discapacidad" a 
36 empresas que obtuvieron un puntaje sobresaliente en el Índice de Inclusión Laboral de 
Personas con Discapacidad. Entre las empresas reconocidas se encuentran AT&T, Cemex, 
Chubb Seguros México, Cinépolis, El Palacio de Hierro, Ford, Grupo Bimbo, Iberdrola, Pfizer y 
Scotiabank. El programa Éntrale ha logrado la contratación de más de 50,000 personas con 
discapacidad en empresas de la alianza y ha establecido una red de 800 compañías 
comprometidas con la inclusión. 
 
En entrevista, José Medina Mora, titular de Coparmex, habla sobre su conclusión hacia el 
segundo debate presidencial. 
(2024-04-30, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, José Medina Mora, titular de Coparmex, habla sobre su conclusión hacia el 
segundo debate presidencial. José mencionó que este debate fue más de ataque que de 
propuestas por da a conocer, lo cual se alejó mucho de sus expectativas. Comentó que estos 
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mismos ataques que se vieron antier, demostraron innegablemente un poco más de las 
propuestas que hay por parte de los tres candidatos. Dijo que los programas sociales deben 
seguirse impulsando con cambios favorables, destacó que la candidata de la 4T, Claudia 
Sheinbaum, quiera impulsar dos canastas básicas para la gente. 

 

En entrevista Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Nacional Laboral de la 
COPARMEX, habló sobre el dictamen para reformar la ley federal del trabajo. 
(2024-05-01, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Nacional Laboral de la COPARMEX, 
habló sobre el dictamen para reformar la ley federal del trabajo y recortar a 40 las horas laborales. 
Ricardo comentó que en la segunda mitad del sexenio anterior se desvinculó el salario mínimo 
de las leyes de los créditos del Infonavit. Antes cualquier sanción era vinculada al salario mínimo. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Andar y Ver // Pico y elote 

(2024-05-01, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 14)  

La exposición "Pico y elote" de Damián Ortega en el Museo del Palacio de Bellas Artes es una 
retrospectiva de más de treinta años de trabajo del artista mexicano. La muestra explora los polos 
de la cultura nacional a través de esqueletos, mecanismos, semillas, herramientas y más. Ortega, 
conocido por su uso de utensilios cotidianos en su arte, ha expuesto en todo el mundo, pero esta 
es su primera exposición en México. La exposición es un diálogo con la cultura nacional y una 
exploración del origen y el orden. 
 
Jaque Mate // La desaceleración 

(2024-05-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

En el segundo debate la candidata oficial, Claudia Sheinbaum, aplaudió los éxitos económicos 
del presidente López Obrador: "Fíjense, con el gobierno de la transformación, cuáles han sido 
los logros: crecimiento económico de 3.2 por ciento, por encima del 2 por ciento de todo el 
neoliberalismo". No pasó mucho tiempo para que cayera por tierra esta afirmación. El 3.2 por 
ciento de 2023 era todavía un rebote del desastre de la pandemia, pero ayer el INEGI dio a 
conocer la estimación oportuna del primer trimestre de 2024: la tasa anual fue de solo 2 por 
ciento. 
 
Historias de NegoCEOs // Microempresa se hace multimillonaria con el IMSS, ISSSTE y 
Fonatur 

(2024-05-01, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

En marzo de 2023, el Fonatur, a cargo de Javier May, decidió licitar los servicios de vigilancia 
para las oficinas centrales de la empresa Tren Maya y sus unidades de negocio, y otorgó un 
contrato por 88 millones de pesos al único consorcio que se inscribió al concurso, conformado 
por Grupo de Seguridad Privada Pryse de México, Protección Resguardo y Servicios 
Empresariales y Servicios Integrales Valbón. Esto, a pesar de que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador había asegurado que todos sus proyectos prioritarios de infraestructura serían 
resguardados por cuerpos policiacos federales e incluso militares. 
 
Cuenta Corriente // Nissan, 16 años de liderazgo en México  
(2024-05-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
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A Rodrigo Centeno, CEO de Nissan, le tocó transitar y despertar de un sueño complicado como 
la pandemia, pero hacerlo manteniendo el liderazgo en ventas por 16 años consecutivos, muestra 
el compromiso de la marca con México y la visión y capacidad de su liderazgo. Nissan, como 
otras firmas con planta en México, superó en 2023 el desafío de la ruptura de la cadena de 
suministro, reducción drástica de inventario para la venta frente a una demanda que se acumula 
y una nueva que se incorpora. 
 
Juegos De Poder // Otro regalo de AMLO  
(2024-05-01, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Ocurre que noticias importantes a veces pasan desapercibidas. La semana pasada, por ejemplo, 
la Secretaría de Economía decretó un aumento de aranceles para 544 productos. Entre ellos, 
aplicó un impuesto de 35% a las importaciones de cables de fibra óptica. Y resulta que el principal 
productor nacional de este bien fundamental para la industria de las telecomunicaciones es 
Condumex. Y resulta que el dueño de esta empresa es Carlos Slim. Se trata de un regalazo del 
gobierno de López Obrador al hombre más rico de México. Uno más de los muchos que ha 
recibido en este sexenio. De acuerdo con la publicación El CEO, las empresas de Slim han 
recibido contratos del gobierno de la supuesta “Cuarta Transformación” del orden de 61 mil 
millones de pesos. 
 
Misión cumplida 

(2024-05-01, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, se separará de su cargo el 7 de mayo para apoyar la 
campaña electoral del exalcalde de Mérida, Renán Barrera Concha. Vila ha sido un activo para 
el Partido Acción Nacional, impulsando la campaña de Barrera Concha, quien lidera en las 
encuestas. Vila ha estado en Dubái y Riad en busca de inversiones para su estado, y ha sido 
reconocido por su trabajo en la creación de empleo y la economía de México y Yucatán. Por otro 
lado, en Veracruz, el diputado Luis Arturo Santiago ha revelado acusaciones contra el empresario 
Arturo Castagné, incluyendo robo, violencia familiar y vínculos con el narcotráfico. 
 
Día Con Día // Morena y PRIAN: escupiendo para arriba 

(2024-05-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Hay una etiqueta que se usa como un insulto de parte del Presidente, de la candidata presidencial 
de Morena y de los morenistas en general. Esa etiqueta es PRIAN. Dicen: “Los del PRIAN” o “La 
candidata del PRIAN”, como si escupieran, como si dijeran “Los de la mafia” o “Los de la 
alcantarilla”. Luego de muchos titubeos al respecto, finalmente, en el debate del domingo pasado, 
la candidata presidencial de la oposición Xóchitl Gálvez dijo, con toda claridad, sin ninguna 
reserva, que sí, que era la candidata del PRI, del PAN, del PRD y de millones de ciudadanos. 
 
Desde el Piso de Remates // Se desaceleró la economía 

(2024-05-01, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Los resultados del PIB al cierre del primer trimestre de este año, con datos preliminares que 
difundió ayer el Inegi, demuestran la desaceleración de la economía. El PIB creció 2% vs. el 
primer trimestre de 2023, arriba del consenso esperado por los analistas. En relación al trimestre 
anterior, el aumento fue de sólo 0.2%, aunque algunos analistas pronosticaban un crecimiento 
negativo del PIB en el primer trimestre. En relación al trimestre anterior, las actividades primarias 
registraron un descenso de 1.1% y las secundarias, que son las industriales, también bajaron 0.4 
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por ciento. El único sector que creció en el trimestre fue el terciario o servicios con un crecimiento 
de 0.7%, que evitó una contracción en el PIB. 
 
Suma De Negocios // Dos caras del cambio climático: Sinaloa y Guerrero 

(2024-05-01, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

Estamos viviendo el futuro no tan lejano que plasmó el documental Una verdad incómoda, 
inspirado en una presentación de Al Gore con respecto a los efectos del calentamiento global y 
que, por cierto, ganó dos premios Óscar en 2007. Desde la década de los 80 del siglo pasado, la 
ciencia anticipaba los efectos del calentamiento global como consecuencia de la actividad 
humana y, desde entonces, delineaba que el antídoto para frenar estos efectos es mitigar las 
emisiones de gases de efecto invernadero, lo cual no se ha logrado. De acuerdo con Copernicus, 
la Agencia Climática de la Unión Europea, marzo fue el décimo mes consecutivo en el que se 
rompió un récord de mayor temperatura para un mismo mes, con un promedio de 14.14 grados 
centígrados, lo que significó 1.58 grados centígrados por encima de los niveles preindustriales. 
 
Bitácora Del Director // Otra vez, a negar la realidad 

(2024-05-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

De concretarse la decisión del gobierno federal de que México no sea parte de la próxima prueba 
del Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes (PISA), nada impedirá que la 
educación del país entre en caída libre. La prueba, aplicada desde 2000 por la Organización para 
la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), es un instrumento que permite a los 
participantes evaluar la eficacia de su política educativa a largo plazo y, por tanto, puedan tomar 
decisiones para corregir el rumbo en caso de ser necesario. Su propósito es medir la capacidad 
que tienen los alumnos de 15 años de edad para utilizar sus conocimientos y habilidades de 
lectura, matemáticas y ciencias para afrontar los retos de la vida. 
 
Duda Razonable // Trump, El Terrible 

(2024-05-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Donald Trump puede ganar la presidencia. En los estados donde esa elección se decidirá hoy va 
ganando. He preguntado en este espacio en otras ocasiones si alguien en algún equipo de 
campaña está pensando en qué va a hacer México si gana Trump. La larga entrevista que le dio 
a la revista Time debería provocar que se pongan a pensarlo ya. Mañana podría ser tarde. Dos 
temas, de los muchos que tocó Trump, deberían preocupar y mucho. Primero el del comercio. 
 
Activo Empresarial // Fondo de Pensiones costará el doble; 54% y el símil a la 
nacionalización 

(2024-05-01, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El controvertido Fondo de Pensiones para el Bienestar va a costar más del doble del monto 
original debatido en la Cámara de Diputados y de Senadores, como ahora se sabe. En las 
discusiones se habló de un fondo semilla de 60 mil millones de pesos. Pero viendo la realidad de 
las pensiones, el gobierno notó que los 60 mil millones de pesos no alcanzan para el pago futuro 
de pensiones. YORIO EXPLICA EL MAYOR COSTO. Fue el subsecretario de Hacienda, Gabriel 
Yorio, quien explicó las necesidades de tener un Fondo, no de 60 mil millones de pesos, sino de 
130 mil millones de pesos para operar al 2030, y así poder pagar las pensiones que se quieren. 
Yorio se ha vuelto un vocero creíble de las necesidades de las finanzas públicas. Es parte de su 
credibilidad. 
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Análisis Superior // Paciente cero 

(2024-05-01, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior ha revelado nuevos detalles sobre el fraude de más de 4 mil 
millones de pesos contra compradores de buena fe y varios bancos, incluyendo BBVA, HSBC, 
Banorte, Santander y Multiva. Los hermanos Rafael y Marissa Gómez Velasco, con supuestos 
vínculos con la sociedad de Guadalajara y políticos, son los principales responsables. Además, 
se informó que Noel Quinn dejará de ser CEO de HSBC a nivel mundial, mientras que BBVA 
intentará una fusión con Banco Sabadell. Por otro lado, Banco Azteca, presidido por Alejandro 
Valenzuela, ha sido objeto de una campaña para socavar la confianza en el sistema financiero 
mexicano. Sin embargo, una investigación en California ha sido iniciada para perseguir a los 
responsables de esta campaña. 
 
Veranda // Aeroméxico regresará a la bolsa con o sin Delta 

(2024-05-01, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) amenaza con un divorcio forzado entre 
Aeroméxico y Delta, lo que tendría un impacto negativo en los consumidores, el comercio bilateral 
y los empleos. Aeroméxico ha estado buscando inversionistas para su regreso al mercado 
bursátil, pero el tema de la separación ha pasado a un segundo plano. Según un análisis conjunto 
de Aeroméxico y Delta, la conectividad aérea de 20 destinos se vería seriamente afectada, lo que 
podría resultar en una reducción de beneficios de 800 millones de dólares. American Airlines es 
la principal interesada en que se deshaga el acuerdo, pero esto sería un sinsentido económico y 
político. 
 
En Privado // Covid: 800 mil muertos por negligencia del gobierno 

(2024-05-01, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El informe final de la Comisión Independiente de Investigación Sobre la Pandemia de Covid-19 
en México revela la negligencia del gobierno de López Obrador, que llevó a más de 800 mil 
muertes en exceso y dejó a más de 215 mil niños huérfanos. La gestión gubernamental deficiente 
y la centralización de las decisiones fueron factores clave en este desastre. Además, la reducción 
de la esperanza de vida fue de cuatro años, un retroceso de tres décadas, y se perdieron 19.4 
millones de años de vida.  
 
Corporativo // Responden a Cofece 

(2024-05-01, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La empresa Amazon México ha respondido con vehemencia a la investigación de la Comisión 
Federal de Competencia Económica (Cofece) sobre posibles barreras a la competencia en el 
comercio electrónico. Amazon argumenta que el dictamen de la Cofece define los mercados de 
manera "sumamente estrecha y artificial" y que las medidas correctivas recomendadas dañarían 
la competencia en el comercio minorista. El empresario Ricardo Benjamín Salinas Pliego informó 
que el proceso para que los autores de las campañas de desprestigio contra Banco Azteca sean 
procesados está avanzando. Se investiga a personas que, desde el anonimato, realizaron actos 
de terrorismo financiero poniendo en duda la solidez del banco. 
 
La Quinta Transformación // Equipan las aduanas 

(2024-05-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

HACE POCO MÁS de dos años se creó la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) 
como un órgano desconcentrado cuyo objetivo es optimizar las operaciones de comercio exterior. 
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Trabaja coordinadamente con la Secretaría de la Defensa, que comanda Luis Cresencio 
Sandoval, y la Secretaría de la Marina, que capitanea José Rafael Ojeda Durán. Es en este 
sentido que la agencia ha ido desarrollando su propia infraestructura en materia tecnológica, con 
la creación de una red de datos propia, aplicaciones de comercio exterior, seguridad informática, 
y cómputo personal, que busca la simplificación de los procesos aduaneros. 
 

TREN MAYA 
 
Se desploman contrataciones en obras del Tren Maya en Cancún 

(2024-04-30, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

La construcción del Tren Maya en Cancún ha disminuido drásticamente, lo que ha llevado a la 
disminución de contrataciones de camiones de carga y a despidos masivos. De las 400 unidades 
que estaban activas en las obras del Tren Maya, menos de 40 continúan contratadas. La 
disminución de trabajo se suma a la competencia con los sindicatos locales, lo que ha llevado a 
muchos volqueteros a quedarse en Cancún para trabajar en otras obras, como la construcción 
de hoteles y desarrollos inmobiliarios. Además, la circulación de cientos de camiones de volteo 
ha deteriorado la carretera 307, especialmente en el tramo que va de Tulum a Chetumal. 
 
Tren Maya: así es el viaje a través de la jungla, retrata The New York Times (FOTOS) 

(2024-04-30, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Tren Maya, uno de los proyectos más emblemáticos del actual Gobierno de México, ha sido 
objeto de controversia debido a su impacto en la biodiversidad. La reportera de The New York 
Times, Elisabeth Malkin, viajó en el Tren Maya durante cinco días para explorar varios destinos 
en la Península de Yucatán. A bordo del tren, que viaja a 120 km/h, Malkin visitó sitios 
arqueológicos mayas, como Ek Balam y Uxmal, y cenotes sagrados. El Tren Maya aún no está 
terminado, pero se espera que esté listo para finales de 2024 y permita a miles de pasajeros 
visitar ciudades coloniales, sitios arqueológicos y bosques tropicales en la Península de Yucatán. 
 
En la Península de Yucatán se perdieron 580 hectáreas de selvas por construcción del 
Tren Maya 

(2024-04-30, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio, )  

Estudio del Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible arrojó que en la Península de 
Yucatán se perdieron 580 hectáreas de selvas por la construcción del Tren Maya. 

.. 

 
 
La obra pública y manufacturas están detonando la economía del sureste. 
(2024-04-30, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )  

El Indicador Trimestral de Actividad Económica Estatal (ITAEE) en México ha experimentado 
caídas en dieciséis entidades del país en el primer trimestre de 2024. Sin embargo, las obras 
públicas y las manufacturas están impulsando el PIB de varias entidades, incluyendo Guanajuato, 
Veracruz, Nuevo León, Michoacán, Jalisco y Tlaxcala. Por otro lado, Quintana Roo lideró el 
crecimiento del ITAEE, con un aumento del 10.2%, principalmente debido a la construcción del 
Tren Maya. En cambio, los servicios relacionados con el turismo en Quintana Roo disminuyeron 
un 18.1%. Oaxaca también experimentó un crecimiento del 8.3% en el ITAEE, impulsado por la 
construcción del Corredor Transístmico y un aumento del 5.5% en los servicios de esparcimiento, 
culturales, deportivos, de alojamiento temporal y preparación de alimentos y bebidas. 
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Confirman secuestro de ingeniero militar 

(2024-04-30, José Antonio Morales, 88.9 Noticias (Sitio), )  

Un ingeniero de la Secretaría de la Defensa Nacional, que participa en la construcción del tramo 
7 del Tren Maya, fue secuestrado junto a su esposa y su hija en Chetumal, México. El presidente 
López Obrador confirmó el secuestro y la posterior liberación de la familia. Este incidente se suma 
a una serie de ataques recientes contra trabajadores del Tren Maya, lo que ha llevado a un 
aumento en la seguridad en la zona. 
 

AIFA 
 
AMLO: Ya no se darán más subsidios para la operación del AIFA porque ya comenzó a 
tener utilidades 

(2024-04-30, Redacción, El Universal (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) ya está generando utilidades y no requerirá más subsidios para su 
operación. Afirmó que el AIFA es el aeropuerto del país con más movimiento de carga y que las 
aerolíneas cargueras están muy contentas con su funcionamiento las 24 horas del día. López 
Obrador también destacó que en julio se inaugurará el tramo del Tren Suburbano desde la 
estación Buenavista, en la Ciudad de México, al AIFA, reduciendo el tiempo de viaje a 45 minutos. 

El Heraldo de México (sitio), 102.5 MVS Noticias, El Financiero (Sitio), 103.3 Radio Fórmula, 830 Radio Capital, Canal 150 El 
Financiero Bloomberg, Código Libre MX (sitio), Excélsior,  
 
Dan al Ejército terminal en NL; a AIFA, no más subsidio: AMLO 

(2024-05-01, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 17)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) entregó la operación del 
Aeropuerto Internacional del Norte, ubicado en Nuevo León, a la empresa Grupo Aeroportuario, 
Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica, controlada por la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). La empresa será responsable de desarrollar un plan 
maestro para la terminal aérea, que será actualizado cada cinco años. Con esta adición, Olmeca-
Maya-Mexica administra ahora 12 aeropuertos en México. Por otro lado, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador anunció que el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) ha 
alcanzado su punto de equilibrio financiero y por lo tanto, el gobierno dejará de subsidiar su 
operación. AIFA recibió subsidios por 2 mil 145.8 millones de pesos entre marzo de 2022 y el 
tercer trimestre de 2023. 
 
Alianza Delta-Aeroméxico suma respaldo en EU 

(2024-05-01, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) ha decidido no renovar la inmunidad 
antimonopolio (ATI) entre Delta y Aeroméxico, lo que ha generado preocupación entre 
funcionarios electos, empresas y compañías de viajes. La terminación de esta alianza podría 
tener consecuencias económicas graves, especialmente para los estados de Georgia y Carolina 
del Norte, que dependen del comercio y los vuelos regulares con México. Además, Michigan 
también se vería afectado, ya que empresas como Ford Motor Company y General Motors 
dependen de estas rutas para su negocio. El DOT ha argumentado que México incumple con el 
Acuerdo Bilateral Aéreo al reducir la capacidad en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México y migrar el segmento de carga hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Los 
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funcionarios electos instan al DOT a reconsiderar su decisión y a negociar con el gobierno de 
México para encontrar una solución que no perjudique a las economías de ambos países. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Cuesta 1.73 billones de pesos subsidiar a Pemex 

(2024-04-30, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio), )  

Desde 2019, el Gobierno de México ha otorgado más de 1.73 billones de pesos en apoyo a 
Petróleos Mexicanos (Pemex), la petrolera más endeudada del mundo con niveles de producción 
bajos. A pesar de estos apoyos, la producción de crudo de Pemex ha disminuido un 3% en el 
primer trimestre de 2024. Su deuda financiera es de 1.69 billones de pesos, equivalente al 4.9% 
del PIB del país, y su deuda con proveedores es de 364.8 mil millones de pesos. Los apoyos 
recibidos han sido a través de aportaciones directas a capital, beneficios fiscales y reducción de 
impuestos, entre otros. Estos fondos se han utilizado para refinanciar la deuda, adquirir Deer 
Park, construir la Refinería de Dos Bocas y rehabilitar plantas de fertilizantes y refinerías. 
 
Nahle preocupa a Sheinbaum 

(2024-04-30, Raymundo Jiménez, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

La candidata presidencial de Morena ve con preocupación que tanto Nahle como Brugada están 
poniendo en riesgo dos de los principales bastiones del obradorismo. Principalmente la candidata 
de Veracruz, cuyos señalamientos de corrupción por la inconclusa y costosísima refinería de Dos 
Bocas, en Tabasco, le echó en cara su principal opositora Xóchitl Gálvez en el segundo debate 
presidencial de este domingo. 
 
AMLO aceptó que la puesta en marcha de la refinería de Dos Bocas se sigue retrasando. 
(2024-04-30, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

AMLO aceptó que la puesta en marcha de la refinería de Dos Bocas se sigue retrasando, sin 
embargo en la conferencia mañanera aseguró que empezará a producir gasolina en los próximos 
días. 
 
Incertidumbre en el Sindicato Petrolero: Disputas por el Control de Dos Bocas 

(2024-04-30, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El sindicato de Pemex se ha convertido en un actor clave en torno a la refinería de Dos Bocas, 
generando tensiones políticas. El líder sindical, Ricardo Aldana, ha presionado al gobierno de 
López Obrador para garantizar la seguridad laboral de los trabajadores en Dos Bocas, cuyo inicio 
ha sido retrasado varias veces. El sindicato muestra descontento por el manejo de la pandemia 
y la preocupación por posibles recortes salariales. Por otro lado, Xóchitl Gálvez ha irritado al 
sindicato con su propuesta de cerrar dos refinerías, generando preocupación entre los 
trabajadores. A pesar de los esfuerzos de Claudia Sheinbaum para ganar el respaldo sindical, el 
sindicato no ve con buenos ojos a los representantes políticos propuestos por la 4T, lo que refleja 
una brecha entre ambas partes. A pesar de los retrasos, López Obrador minimizó las dificultades, 
comparando el proceso con la elaboración de tamales. 
 

SICT 
 
Avanza Tren México-Toluca: Gobierno Expropia Terrenos para Nueva Estación 

(2024-04-30, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio), )  
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El Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), ha expropiado terrenos en la Colonia Santa Fe para la construcción de la estación Vasco 
de Quiroga del tren interurbano México-Toluca. Esta medida busca mejorar la conexión de 
transporte entre el Valle de Toluca y la Ciudad de México, beneficiando a miles de personas con 
un transporte seguro, de alta calidad y ecológico. La expropiación refleja el compromiso del 
gobierno con la mejora de la infraestructura de transporte y la promoción de un transporte más 
amigable con el ambiente. 
 
CENTRO SCOP: HACIA UN PARQUE DE MURALISMO 

(2024-04-30, Alejandra Moncada, Vértigo Político (sitio), )  

El complejo arquitectónico de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) 
fue demolido después del sismo de 2017, pero los murales emblemáticos del recinto fueron 
recuperados y se encuentran en conservación para posteriormente ser exhibidos en el Parque 
del Muralismo Mexicano. La Secretaría de Cultura federal, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL) 
han colaborado en la preservación de las obras de arte. La primera fase del proyecto ha sido 
completada, centrada en la preservación de las obras y la demolición del edificio, mientras que 
la segunda fase, que incluye la construcción del parque, aún no ha comenzado debido a la falta 
de recursos económicos. El proyecto ha sido retrasado por la insuficiencia de recursos y puede 
abarcar varios periodos gubernamentales. 
 
La Jucopo informó que el diputado Reginaldo Sandoval Flores causa alta como 
consejero suplente del PT ante el INE 

(2024-04-30, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) anunció que el diputado Reginaldo Sandoval Flores 
se unirá al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) como consejero suplente del 
Poder Legislativo. La Secretaría de Gobernación (Segob) respondió a un punto de acuerdo 
aprobado por la Cámara de Diputados para fortalecer los mecanismos de salud y derechos 
humanos para las personas migrantes. También se recibió una respuesta de la Segob a un punto 
de acuerdo que insta a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a colaborar con la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para garantizar la seguridad de los 
usuarios y los autotransportistas de carga en las carreteras federales. La Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público presentó informes sobre los Fondos de Aportaciones Federales y los programas 
que transfieren recursos a entidades federativas y municipios. La Secretaría de Gobernación 
también envió el informe anual 2023 de la Comisión Federal de Electricidad. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Ingresos públicos crecen 2.4% en el 1T, pero quedan debajo de lo programado 

(2024-04-30, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), )  

El informe de Hacienda sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública en 
el primer trimestre de 2024 revela que los ingresos públicos estuvieron por debajo de lo 
programado, debido a una disminución de los ingresos petroleros y una menor recaudación del 
Impuesto sobre la Renta. El gasto público también fue inferior a lo establecido en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación, aunque el gasto en bienes y servicios públicos y desarrollo social 
aumentó significativamente. El gasto en infraestructura experimentó el crecimiento más alto 
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desde 2014, impulsado por proyectos en la región sureste del país. La deuda pública se mantuvo 
sostenible, alcanzando el 45.5% del PIB. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Con más gasolinas, Pemex avanza en el mercado 

(2024-05-01, Engge Chavarría, El Heraldo de México (sitio), )  

La producción de combustibles en México ha alcanzado su nivel más alto en ocho años, con las 
seis refinerías del Sistema Nacional de Refinación (SNR) procesando un millón 62 mil barriles 
diarios en marzo. Esta mayor oferta de combustibles, junto con una estrategia comercial 
mejorada, ha permitido a Petróleos Mexicanos (PEMEX) recuperar clientes y aumentar su 
participación en el mercado nacional de combustibles. Estos avances se atribuyen a la política 
de autosuficiencia energética y a la Reforma Energética de 2014. A pesar de la competencia 
privada, PEMEX ha logrado mantener una participación significativa en el mercado. 
 
Golpe a gasolineras: gobierno podrá revocar permisos si incumplen reforma de 2021 

(2024-04-30, Surya Palacios, FIN Alto Nivel (sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México ha declarado constitucionales los 
cambios a la Ley de Hidrocarburos, que imponen nuevas obligaciones a las empresas del sector. 
Estas reformas, que fueron impugnadas por los senadores de oposición y cientos de empresas, 
permiten que los permisos de las empresas concesionarias que realizan actividades en materia 
de hidrocarburos, como las gasolineras, sean revocados o suspendidos por el gobierno federal 
si no cumplen con los requisitos establecidos en la ley. La Corte ha aclarado que las sanciones 
no pueden ser retroactivas, pero las empresas deben cumplir con los nuevos requisitos de 
almacenamiento. Esta decisión pone en riesgo las inversiones en el sector, ya que las empresas 
ahora deben cumplir con nuevas obligaciones para conservar sus permisos. 
 
SCJN aprueba reformas El pleno de la Suprema Corte avala cambios de AMLO a la Ley 
de Hidrocarburos en 2021 

(2024-04-30, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México ha avalado las reformas a la Ley 
de Hidrocarburos de 2021, que permiten al Gobierno federal suspender permisos y ocupar 
instalaciones en caso de incumplimiento de requisitos por parte de las empresas del sector. La 
aprobación de la reforma ha generado polémica, con la oposición y expertos argumentando que 
podría crear un monopolio en Pemex y restringir la libre competencia. La reforma también ha sido 
criticada por no abordar los derechos de los pueblos y por no prohibir el fracking, como prometió 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Coinciden en transición energética, pero no en Pemex 

(2024-04-30, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

Durante el segundo debate entre las candidatas a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez, 
Claudia Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez, se discutieron temas relacionados con la transición 
energética y la Reforma Energética. Gálvez prometió que el país generará el 50% de su energía 
con energías renovables para 2030, mientras que Sheinbaum se mostró en desacuerdo con las 
rondas petroleras, considerándolas una privatización de Pemex. Álvarez Máynez propuso la 
instalación de paneles solares en todas las escuelas del país y la construcción de 2,500 
kilómetros de ciclovías. Ana Lilia Moreno de México Evalúa comentó que restablecer las rondas 
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petroleras es una buena idea, pero se necesita recuperar la confianza de los inversionistas. Oscar 
Ocampo del IMCO señaló que ninguna de las candidatas ha presentado un plan viable para 
Pemex. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Inicia con éxito campaña Susana Estrada en Nezahualcóyotl 
(2024-04-30, Redacción, Milenio (sitio), )  

Susana Estrada, candidata de Morena por el distrito 24 de Nezahualcóyotl, dio inicio a su 
campaña con un evento masivo en la colonia El Sol. Durante el evento, presentó propuestas 
como una iniciativa de ley para garantizar un sistema de captación de agua pluvial en todos los 
municipios del Estado de México, así como la renovación de la red hidráulica para asegurar agua 
potable en todos los hogares. También propuso eliminar el costo del transporte público para 
grupos vulnerables, programas de empoderamiento para mujeres y un aumento en el 
presupuesto para Nezahualcóyotl para obras públicas e infraestructura. Estrada invitó a votar por 
la coalición "Sigamos Haciendo Historia" y mostró su compromiso con Nezahualcóyotl y el Estado 
de México. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Electromovilidad y transición energética, ¿qué proponen los presidenciables? 

(2024-04-30, Redacción, Octavio Torres, Expansión MX, )  

Las propuestas de los candidatos a la presidencia de México para abordar la transición energética 
y el cambio climático han sido criticadas por organizaciones civiles. Durante el segundo debate 
presidencial, las menciones más destacadas sobre movilidad eléctrica y cambio climático 
provinieron de Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, y Claudia 
Sheinbaum, candidata de la coalición Sigamos haciendo historia. Álvarez Máynez propuso 
transformar el IEPS en un impuesto verde para financiar la electromovilidad y el transporte 
público. Sheinbaum, por su parte, destacó las acciones de electromovilidad y transporte 
sustentable que implementó en la Ciudad de México. La candidata Xóchitl Gálvez mencionó la 
necesidad de apostar por la electromovilidad, pero no ofreció detalles sobre cómo lograrlo. Las 
organizaciones criticaron la falta de propuestas integrales para vincular la transición energética 
con la lucha contra la pobreza y la desigualdad. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Mario Riestra se reúne con integrantes de la CMIC 

(2024-04-30, Fernando García R., 35mm Puebla PUE (sitio), )  

Mario Riestra, candidato a la Presidencia Municipal de Puebla, asistió al foro "Diálogos con el 
Sector de la Construcción", organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Riestra se comprometió a garantizar que las obras en Puebla sean 
ejecutadas por la industria de la construcción local y promover licitaciones abiertas y 
transparentes. También destacó la importancia de fortalecer el sector de la construcción a través 
de la creación de un banco de proyectos, la implementación de un padrón de inmobiliarios y el 
aumento de la inversión. Riestra reafirmó su compromiso de trabajar con el sector de la 
construcción para un futuro próspero para los poblanos. 

https://www.efinf.com/clipviewer/53baec9a5c23396f039d078db8310aa7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/098af34950e7b80123a84efec1383b67?file
https://www.efinf.com/clipviewer/14e32da7ca1111949264b85fc811309a?file


 

 

Desde Puebla PUE (Sitio), Reto Diario PUE (sitio), Tribuna Noticias PUE (Sitio), El Quinto Medio PUE (sitio), En Línea Noticias 
PUE (Sitio), Reto Diario PUE (sitio), Arroba Noticias PUE (sitio), Arroba Noticias PUE (sitio), Mediatik PUE (Sitio), Intolerancia 
PUE (sitio), Intolerancia PUE (sitio), Curul MX PUE (sitio), Comunícate Digital PUE (sitio), Ángulo 7 PUE (sitio), Parabólica 
PUE (Sitio), Libre Expresion CDMX (Sitio), Monitoreo Especial, El Referente PUE (Sitio), Carlos Martín Huerta PUE 
(sitio), Espacio Libre Puebla PUE (sitio), Imagen Poblana PUE (Sitio), Informe 24 CDMX (sitio), El Heraldo de Puebla PUE 
(sitio),  
 
Celebra IEEPCNL iniciativa de organismos para promover el voto 

(2024-05-01, Redacción, El Portal de Monterrey NL (sitio), )  

La Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo 
León, Beatriz Adriana Camacho Carrasco, se unió a un pronunciamiento por la participación 
ciudadana firmado por 29 organismos, incluyendo la CMIC, para animar a los ciudadanos a votar 
el 2 de junio. Camacho Carrasco agradeció a los organismos por promover el voto a través de 
diversas acciones, como campañas de credencialización y debates. El Instituto Estatal Electoral 
también está promoviendo la participación ciudadana a través de su campaña publicitaria ¡Para 
que te cumplan, cumple! y proyectos cívicos como el Camión de la Ciudadanía. Los organismos 
firmantes incluyen Coparmex Nuevo León, CAINTRA, CANACO Nuevo León, CANIRAC NL, 
CMIC Nuevo León, Consejo Cívico, Hagámoslo Bien, Andamos México y Consejo de la 
Comunicación. 

Conexión NL (sitio),  
 
DESDE CASA/¡Dejen de hablar del cártel inmobiliario! 
(2024-05-01, Redacción, Entre Semana (Sitio), )  

Alicia Silva Villanueva, directora y fundadora de Revitaliza Consultores, criticó la asociación de 
toda la industria de la construcción con prácticas irregulares al hablar del "cártel inmobiliario". En 
su lugar, enfatizó la necesidad de construcción sustentable y de calidad para mejorar la calidad 
de vida en la Ciudad de México. Silva Villanueva subrayó la importancia de construir viviendas 
cerca de los lugares de trabajo y con servicios, en lugar de limitar el uso del suelo. Según la 
Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC), el desafío radica en pasar de un crecimiento 
urbano expansivo y desordenado a un modelo vertical, de alta densidad y sostenible. Silva 
Villanueva también enfatizó la importancia de la construcción sustentable para conservar el agua 
y la energía. 
 
Eduardo Ramírez sostiene diálogo por la economía de Chiapas 

(2024-04-30, Redacción, Suceso Chiapas CHIS (sitio), )  

Eduardo Ramírez Aguilar, candidato a la gubernatura de Chiapas por la coalición "Sigamos 
Haciendo Historia en Chiapas", se reunió con la asociación civil "Fomento Económico de 
Chiapas". Durante la reunión, se presentaron los 97 proyectos que conforman "Chiapas Visión 
2032", con el objetivo de impulsar el desarrollo económico y el progreso del estado. Entre las 
organizaciones presentes se encontraban Coparmex Chiapas, Canirac Chiapas, Canaco 
Servytur Tuxtla Gutiérrez, Asociación de Hoteles y Moteles del Centro, Canaco Servytur 
Tapachula, Coparmex de la Costa de Chiapas, Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, 
Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresas, Consejo Coordinador de Mujeres 
Empresarias, Centro Empresarial de Chiapas, Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción y Fomento Económico de Chiapas. 

La Voz del Sureste CHIS (sitio), Sin Fuero CHIS (Sitio), Noticias de Chiapas CHIS (sitio), GRC Noticias CHIS (sitio), ZC 
Noticias CHIS (sitio),  
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CMIC Michoacán reconoce al Gobierno estatal por emitir licitación del distribuidor vial 
del mercado de Abastos 

(2024-04-30, Redacción, Entérese MICH (sitio), )  

El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Michoacán, 
Alejandro Vargas Acosta, elogió al Gobierno estatal por la publicación de la licitación para la 
construcción del distribuidor vial del mercado de Abastos en Morelia. Vargas Acosta destacó la 
continuidad en la inversión en obra pública en el estado y el incremento de las acciones en 
infraestructura pública. Empresas afiliadas a la CMIC participarán en la licitación pública para la 

construcción de esta importante obra al norte de la ciudad. El proyecto incluye una estructura 
metálica elevada de 254 metros de longitud y 175 metros de largo con rampas de acceso, así 
como un deprimido de 710 metros con un paso inferior en zona excavada de 354 metros. 

Mi Morelia MICH (sitio), La Voz de Michoacán MICH (sitio), Mi Morelia MICH (sitio), Monitor Expresso MICH (Sitio), Sistema 
Michoacano RyTV MICH (sitio), Contramuro MICH (sitio), Changoonga (Sitio), 24/7 Noticias Michoacán MICH (Sitio), Red 113 
MICH (Sitio),  
 
Reconoce CMIC a Gobierno por licitación de distribuidor del de Abastos 

(2024-04-30, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta, 
elogió al Gobierno estatal por la licitación para la construcción del distribuidor vial del mercado 
de Abastos en Morelia. Vargas Acosta destacó que no se han paralizado las acciones en 
infraestructura pública y que las empresas afiliadas a la CMIC participarán en la licitación. Este 
proyecto se suma a otros 18 proyectos multianuales en los que las empresas michoacanas 
afiliadas a la CMIC están involucradas. La construcción del distribuidor vial del mercado de 
Abastos incluirá una estructura metálica elevada y un deprimido para el tránsito diario promedio 
de 80 mil usuarios. 
 
Obras se realizarán con manos de poblanos: Riestra; se compromete con la CMIC y la 
AMPI 
(2024-04-30, Redacción, Contrastes de Puebla PUE (sitio), )  

El candidato Mario Riestra Piña, apoyado por los partidos PAN, PRI, PRD y PSI, se reunió con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (Ampi). Durante la reunión, Riestra Piña se comprometió a que las 
obras en su administración serán realizadas por mano de obra local, y propuso licitaciones 
públicas y abiertas para contratar a constructores. También prometió crear un banco de proyectos 
de obras y trabajar en un padrón de agentes inmobiliarios para prevenir fraudes. Riestra Piña 
criticó las compras directas del gobierno federal, argumentando que fomentan la corrupción y el 
tráfico de influencias, y abogó por un sistema de compras digitales. 
 
Empresarios entregan a ERA Proyecto "Chiapas Visión 2032" 

(2024-04-30, Redacción, Sin Fuero CHIS (Sitio), )  

Líderes de organismos empresariales del estado de Chiapas se reunieron con el candidato a la 
gubernatura, Eduardo Ramírez Aguilar, para entregarle la actualización del proyecto "Chiapas 
Visión 2032". Este proyecto, iniciado en 1998, busca propuestas de desarrollo integral y sectorial 
para el estado. Durante la reunión, se destacó la importancia de trabajar de manera armónica en 
temas torales, con la participación activa y propositiva de los organismos que conforman el 
proyecto. Entre los asistentes se encontraban representantes de la Cámara Mexicana de la 
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Industria de la Construcción, la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias y la Asociación 
Mexicana de Mujeres Jefas de Empresas, entre otros. 
 
Martí Batres señala que se ha apoyado a 40 mil vecinos de BJ por agua contaminada 

(2024-04-30, Redacción, Concentrado Noticias (Sitio), )  

El gobierno de la Ciudad de México ha brindado asistencia a 40 mil residentes de las colonias 
del norponiente de la alcaldía Benito Juárez debido a la contaminación del pozo Alfonso XVIII. 
Más de 9 mil cisternas y tinacos han sido limpiados, y se han distribuido más de un millón de 
litros de agua en garrafones. Se han recolectado y analizado más de 4 mil 220 muestras de agua. 
Se agradeció el apoyo de varias dependencias, empresas y gobiernos locales, excluyendo a la 
alcaldía de Benito Juárez por no brindar ayuda alguna. Se seguirá monitoreando la calidad del 
agua. Se destacó el respaldo de empresas como Femsa, CMIC, la ADI y grupo DANHOS en 
estas acciones que contemplaron de igual forma suministro de garrafones y otros tipos de 
asistencia. 

 

Constructores plantean propuestas a Renán Barrera 

(2024-04-30, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha solicitado al candidato a 
la gubernatura, Renán Barrera Concha, un trabajo más estrecho y mejores condiciones para 
desarrollar la industria de la construcción en Yucatán. Raúl Monforte González, Presidente de 
la CMIC en Yucatán, pidió la renovación de las Comisiones Mixtas entre la CMIC y el gobierno, 
así como la capacitación de la mano de obra en la industria. Monforte González también solicitó 
precios unitarios realistas para las obras públicas y la concreción del proyecto del Anillo Vial 
Metropolitano. Barrera Concha presentó sus propuestas, incluyendo la creación de la Comisión 
Estatal del Agua y la Universidad del Policía. 
 
Impulsare desde el Congreso la industria de la construcción: Sofía Peralta 

(2024-04-30, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), )  

La candidata del PRI-PAN a la diputación por el Distrito 7, Sofía Peralta, se reunió con 
representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir 
las necesidades del sector. Peralta enfatizó la importancia de impulsar y fortalecer a las empresas 
constructoras locales, ya que son un motor económico importante para el estado de Colima. 
Desde el Congreso, buscará generar las condiciones para que las obras en el estado sean 
ejecutadas por empresas locales, beneficiando a la economía local. 

Colima PM COL (sitio), Meridiano Colima COL (sitio),  
 
El liderazgo femenino en el sector financiero e inmobiliario 

(2024-04-30, Mariel Zuñiga, En Concreto (Sitio), )  

La capacitación es fundamental para que las mujeres avancen en cualquier sector, según 
expertas del sector financiero e inmobiliario. Las empresas deben proporcionar oportunidades 
equitativas y contratar a las personas más capacitadas para los puestos, independientemente del 
género. Marcela Heredia, presidente de la Delegación Ciudad de México de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, se pronunció en buscar una vida integral en un medio 
predominantemente masculino. Por ejemplo, la 1er mujer que se tituló en ingeniería fue en a 
1930; antes las mujeres no tenían que involucrase en temas de ladrillos y cemento. "En la 
Comisión Ejecutiva Nacional no hay mujeres; y las 3 mujeres hoy delegadas en CMIC como 
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presidentas... esta tendencia genera un medio de hombres, ahora nos toca entrar poco a poco 
para abrir brechas y romper dinámicas que se han vuelto usos y costumbres que no por eso son 
correctas", precisó. 
 
Contratar empresas poblanas y parques industriales prometen Riestra y Rivera a 
empresarios 

(2024-04-30, Redacción, MTP Noticias PUE (Sitio), )  

Los candidatos a la gubernatura de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y a la alcaldía de la capital, 
Mario Riestra, se comprometieron con el sector empresarial a construir dos parques industriales 
y contratar a empresas poblanas para obras públicas. Rivera Pérez se reunió con empresarios 
de la Coparmex y prometió mejorar las condiciones de los parques industriales y agilizar los 
trámites digitales. Por su parte, Riestra se reunió con empresarios de la CMIC y prometió 
contratar a empresas poblanas para la realización de obras públicas. Ambos candidatos se 
comprometieron a impulsar la economía y trabajar en coordinación con el sector empresarial. 
 
Organismos y Autoridades se unen para Fomentar el Voto en Nuevo León 

(2024-04-30, Redacción, Consenso Noticias NL (sitio), )  

La Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo 
León (IEEPCNL), Beatriz Adriana Camacho Carrasco, se unió al pronunciamiento conjunto de 29 
organismos, incluyendo la CMIC Nuevo León, para promover la asistencia a las urnas en las 
elecciones del 2 de junio. Camacho Carrasco agradeció los esfuerzos de los organismos para 
fomentar la participación electoral, destacando la campaña publicitaria ¡Para que te cumplan, 
cumple! y el proyecto cívico Camión de la Ciudadanía. El compromiso de los organismos 
representa un paso hacia el fortalecimiento de la democracia y la participación ciudadana en 
Nuevo León. 
 
Celebra IEEPCNL iniciativa de organismos para promover el voto 

(2024-04-30, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), )  

La Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo 
León, Beatriz Adriana Camacho Carrasco, se unió a un pronunciamiento por la participación 
ciudadana firmado por 29 organismos, incluyendo la CMIC, para motivar a la ciudadanía a votar 
en las elecciones del 2 de junio. El Instituto Estatal Electoral está promoviendo la participación 
ciudadana a través de campañas publicitarias y proyectos cívicos como el Camión de la 
Ciudadanía. Los organismos firmantes se comprometen a realizar campañas publicitarias para 
un voto informado, otorgar facilidades a los trabajadores que participen en las elecciones y 
fomentar la participación de los consumidores que hayan votado. 
 
Entrega IMSS Chiapas Distintivo ELSSA a empresas locales 

(2024-04-30, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio), )  

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chiapas otorgó el distintivo Entornos Laborales 
Seguros y Saludables (ELSSA) a más de 11 empresas locales por implementar acciones 
preventivas en seguridad y salud en el trabajo. El evento, que tuvo lugar en la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, coincidió con la conmemoración mundial del Día de la 
Seguridad y Salud en el Trabajo. Las empresas distinguidas incluyen Atobuses Expreso Azul, Bio 
Papel, Tiendas Soriana, Cadena Comercial OXXO, Abarrotes San Luis y Comercializadora de 
Lácteos y Derivados, entre otras. El Programa ELSSA busca estandarizar procesos para un 
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crecimiento productivo y de calidad, mejorando la cultura de prevención de riesgos y promoviendo 
la salud en los centros de trabajo. 
 
Renán se reúne con constructores de la CMIC 

(2024-04-30, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio), )  

Raúl Monforte González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), solicitó a Renán Barrera Concha, candidato a la gubernatura por el PAN, PRI y Nueva 
Alianza, un trabajo estrecho y mejores condiciones para desarrollar la industria. Monforte 
González pidió renovar las Comisiones Mixtas entre la CMIC y el gobierno, reforzar la 

capacitación en la industria para resolver el déficit de mano de obra y mejorar las condiciones 
para la iniciativa privada. Barrera Concha presentó sus propuestas, incluyendo la creación de la 
Comisión Estatal del Agua. Además, se entregó a Barrera Concha el documento "Infraestructura 
para el Desarrollo Sostenible", elaborado por la CMIC con propuestas realistas a las necesidades 
de infraestructura del estado. 
 
Día del Trabajo | Complicado, panorama para las nuevas generaciones en Morelos: IP 

(2024-05-01, Redacción, El Sol de Cuautla (sitio), )  

La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Geografía y 
Estadística (Inegi) revela que de los más de 910 mil habitantes económicamente activos en 
Morelos, solo 229 mil 862 tienen empleo formal. Para los empresarios, el panorama laboral es 
complicado para las nuevas generaciones, quienes deben salir del estado en busca de mejores 
oportunidades. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha adaptado 
sus programas educativos a las necesidades del mercado laboral, incluyendo la creación de una 
nueva carrera en Inteligencia Artificial. Sin embargo, la oferta y la demanda no están en equilibrio, 
ya que hay más egresados que puestos de trabajo disponibles en la entidad.  

El Sol de Cuernavaca (sitio),  
 
Crece participación de mujeres en sector de la construcción 

(2024-04-30, Redacción, El Momento Tabasco TAB (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, ha destacado el incremento en la participación de mujeres en el sector 
de la construcción, con un 25% de afiliación de mujeres empresarias. Villegas Adriano enfatizó 
que las mujeres cuentan con las mismas oportunidades que los hombres en el sector, y que las 
autoridades han brindado una amplia apertura y piso parejo para todas. La CMIC ha mantenido 
las puertas abiertas a la participación de las mujeres en este sector, y las autoridades han 
brindado espacios para su desarrollo profesional a través de proyectos. 
 
Feria del Constructor y Expo Construcción, anuncia CMIC 

(2024-04-30, ASICH, ASICH Online, )  

Ana Karen Gómez Zuarth, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Chiapas, anunció la próxima Feria del Constructor y Expo 
Construcción. El evento, que se llevará a cabo del 30 de septiembre al 2 de octubre en Tuxtla 
Gutiérrez, Chiapas, contará con la participación de más de 100 expositores y se espera la 
asistencia de más de 10,000 visitantes. La feria busca promover la industria de la construcción y 
generar oportunidades de negocio y empleo en la región. Se espera la participación de empresas 
de construcción, arquitectura, ingeniería, diseño, tecnología y servicios relacionados. 
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Constructores plantean propuestas a Renán Barrera 

(2024-05-01, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio), )  

En voz de su presidente en Yucatán, Raúl Monforte González, los afiliados a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) solicitaron trabajo estrecho y mejores 
condiciones para desarrollar la industria a Renán Barrera Concha, candidato a la gubernatura por 
el PAN, PRI y Nueva Alianza. 
 
Impulsare desde el Congreso la industria de la construcción: Sofía Peralta 

(2024-05-01, Redacción, Diario de Colima COL (sitio), )  

En Colima es necesario impulsar y detonar a las empresas constructoras locales, pues son un 
motor económico importante para el estado, por ello será un tema prioritario en mi agenda una 
vez llegando al Congreso, así lo dijo la candidata del PRI-PAN a la diputación por el Distrito 7, 
Sofía Peralta. En reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Sofía Peralta escuchó las opiniones y necesidades de este sector, 
reiterando la importancia de conocer las necesidades reales de este sector, para así trabajar 
directamente en lo que les adolece. 
 
Empresas michoacanas, al frente de la construcción en el estado: CMIC 

(2024-05-01, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

Empresas michoacanas de la industria de la construcción están llevando a cabo la rehabilitación 
y conservación de 17 tramos carreteros multianuales en el estado, lo que fortalece a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Michoacán. Estas obras, que 
representan una inversión de más de 3800 millones de pesos, están generando empleo y 
desarrollo de infraestructura en la entidad. El Presidente de la CMIC estatal, Alejandro Vargas 
Acosta, destacó que estas empresas también están construyendo pasos vehiculares en Morelia 
y Uruapan. A pesar del proceso electoral en curso, las labores de construcción no se han 
detenido. 
 
Ángeles Hermosillo se reunió con integrantes de la Camara de la Industria de 
Construcción 

(2024-05-01, Redacción, La Orquesta SLP (sitio), )  

Ángeles Hermosillo, candidata a la presidencia municipal de San Luis Potosí por Nueva Alianza, 
se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el Estado. Durante 
la reunión, Hermosillo presentó los siete ejes rectores de su propuesta de trabajo. Los asistentes 
expresaron su preocupación por la falta de empleo en la ciudad, a lo que Hermosillo respondió 
que su objetivo es generar empleo y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. Además, 
mencionó que es una mujer con grandes valores, proveniente del sector empresarial y no de los 
grupos políticos. 
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